

Distingués invités, honorables membres:

Je vous remercie pour cette occasion de m'adresser à vous.

En tant que ministre des Affaires extérieures du Canada, c'est un honneur de représenter mon gouvernement au cours de cette visite en Egypte. L'Egypte et le Canada possèdent une longue histoire d'amitié et de coopération, soutenue par des intérêts mutuels, des valeurs communes et de nombreux contacts personnels.

En tant que gens d'affaires, vous savez que la meilleure façon de cimenter l'amitié est d'entretenir des liens commerciaux solides. La relation étroite et chaleureuse qui existe entre nos deux pays provient en grande partie de vos efforts en vue d'y parvenir.

Le gouvernement auquel j'appartiens est venu au pouvoir en prenant un engagement clair pour un renouveau économique. Nous croyons que la position du Canada dans le monde est directement liée à sa performance économique et sa productivité. Nous voulons atteindre le reste du monde par le commerce.

Les exportations sont essentielles pour le Canada. Elles représentent plus de 30% de notre produit national brut. Nous sommes donc très intéressés au maintien et à l'expansion de notre commerce extérieur.

Fait non étonnant, les Etats-Unis sont notre plus grand partenaire commercial. Nous entretenons avec eux des relations bilatérales qui n'ont pas leur équivalent au monde. Cela est dû au fait que nous sommes deux pays voisins qui parlent une langue commune et qui ont des besoins complémentaires. Environ les trois-quarts de nos exportations sont destinés aux Etats-Unis. Un quart des exportations américaines est destiné au Canada.

Mais cette relation commerciale n'est pas notre unique préoccupation. C'est pourquoi, nous avons proposé que la prochaine série de négociations commerciales multilatérales se tienne à Montréal. Je tiens à souligner combien nous apprécions le support du gouvernement égyptien dans notre effort pour obtenir chez nous la tenue de ces réunions.

Il est de première importance pour les Canadiens d'étendre et d'approfondir nos relations commerciales avec le reste du monde.

J'ignore combien d'entre vous ont été au Canada. Si vous me le permettez, j'aimerais vous en brosser un court portrait.